
 

 
 
 
 
 
 
Regionalverband Saarbrücken 
Regionalverbandsdirektor  
Herrn Peter Gillo 
- im Hause - 
 
 
 
 
 
 
Antrag auf Berichterstattung/ 
Radverkehr auf der L250 zwischen Dudweiler und St. Ingbert   29.09.2020 
 
 
Sehr geehrter Herr Gillo, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt aus aktuellem Anlass für den Ausschuss für 
Regionalentwicklung, Umwelt und Planung am 30. September 2020 einen 
 
Bericht 
 
über die Freigabe der Landesstraße 250 zwischen Dudweiler und St. Ingbert am vergangenen 
Sonntag und die von der Verkehrsbehörde des Regionalverbandes Saarbrücken getroffenen 
Maßnahmen für einen sicheren und attraktiven Alltagsradverkehr unter Berücksichtigung 
folgender Fragestellungen: 
 

• Wie erfolgte in diesem Streckenabschnitt die planrechtliche Bewertung der Erneue-
rung der Straßendecke insbesondere bezüglich der (nicht erwarteten) Installation von 
stählernen Leitplanken? 

• Welchem Zweck dient die Installation von Leitplanken (die vorher nicht da waren)? 

• Welche zusätzlichen Kosten verursacht die Installation von Leiplanken? Aus welchen 
Mitteln werde diese bezahlt? 

• Wie beurteilt die Verkehrsbehörde des Regionalverbandes den Effekt von stählernen 
Leitplanken hinsichtlich Sicherheit des Zweiradverkehrs? 

• Welche Infrastrukturmaßnahmen sieht die Verkehrsbehörde grundsätzlich bei De-
ckenerneuerungen bzw. Erneuerung von Markierungen vor, um Markierungen für 
Radverkehr sicher und attraktiv zu gestalten? 

• Welche Maßnahmen sind im konkreten Fall der L 250 zwischen St. Ingbert und Saar-
brücken geplant, um die Akzeptanz der Straße für Radfahrer zu erhöhen? 

 
 
 



 

 
 
 
Begründung 
 
Der VCD Saarland hat darauf aufmerksam gemacht, dass das Teilstück der L 250 zwischen 
der Stadtgrenze St. Ingbert und dem Abzweig nach Neuweiler ohne eine adäquate Markie-
rung und Straßenraumgestaltung für den Radverkehr saniert worden ist. Weitere Informati-
onen finden Sie in einer Pressemitteilung des VCD, abrufbar unter folgendem Link:  
https://saarland.vcd.org/startseite/detail/news/strassen-erneuerung-wieder-ohne-
radinfrastruktur/ 
 
 
Wir bitten Sie, die entsprechende Ergänzung der Tagesordnung zur Abstimmung zu bringen 
und unseren Antrag als Tischvorlage auslegen zu lassen. 
 
 
Freundliche Grüße 
 
 
gez. Andrea Schrickel 
Mitglied der Regionalversammlung 
 
 
 


